

## SUSCRIPCIÓN

España, trimestre. . . . . 1'25 pesetas  
Portugal, id. . . . . 300 reis

## Pago adelantado

## LA LIBERIA

## SEMANARIO INDEPENDIENTE

## ANUNCIOS

Reclamos, comunicados y esquelas de defunción á precios convencionales.

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:  
PLAZA MAYOR 14. BAJO

SE REPARTE LOS DOMINGOS

IMPRESO ANTES DE LAS 12 DE LA NOCHE DEL SÁBADO

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES



Primer aniversario

DEL

## Sr. D. Angel Dorado Briega,

que falleció en Ciudad Rodrigo el día 22 de mayo de 1904

después de recibir los Auxilios Espirituales.

D. E. P.

Sus hijos D. Pedro, D.<sup>a</sup> María, D. Paulino, D.<sup>a</sup> Emilia y D.<sup>a</sup> Guadalupe, hijos políticos D.<sup>a</sup> María Lázaro y D. Federico Sánchez-Manzano, nietas, hermano, hermanos políticos, tios, primos y demás parientes; suplican á sus numerosos amigos le encomienden á Dios y le tengan presente en sus oraciones.

Todas las misas que se celebren el día 22 en la Capilla de Cerralbo y desde las seis y media á las ocho del mismo día en la Capilla del Sagrado Corazón de María, serán aplicadas por su eterno descanso.

Los Excmos. é Ilmos. Sres. Arzobispo de Valladolid y Obispos de Ciudad Rodrigo y Zamora, conceden respectivamente 100 y 50 días de indulgencia, por cada oración ó buena obra que se haga en sufragio del finado.

## Cosas del municipio

A nadie que de cerca ó de lejos haya estudiado un poco la situación de nuestro municipio, podrá ocultársele que de una manera vertiginosa, vamos á la bancarrota.

No hemos nosotros de pararnos hoy á examinar de quién sea la responsabilidad; creemos alcanza á todos; á los unos por su apatía, por su mala dirección á los otros.

Pretéstase por la presidencia, que á la precaria situación á que ha llegado el erario municipal, nos ha conducido la obra realizada en la casa consistorial, y que á pesar de las terminantes manifestaciones del mismo presidente, hechas en sesión de 14 de enero del año anterior, de que "con la cantidad presupuestada había de terminarse la obra, según el plano y proyecto aprobados, pues existían otros proyectos beneficiosos en grado sumo para la población, que no podrían desarrollarse, si en aquella se empleaba mayor cantidad que la consignada," y del

acuerdo unánime de la corporación de "encargar de la construcción al maestro que garantizase terminarla en la cantidad presupuestada," es lo cierto que, esta obra ha excedido oficialmente en más de treinta mil pesetas al presupuesto para ella aprobado.

Las responsabilidades que se hayan contraído por los aumentos de obra que se dicen existir, á pesar del acuerdo referido de la corporación, día llegará en que se exijan, á quien quiera que fuere, y sin volver la cara ante personas, ni ante ningún otro género de consideraciones y más aun cuando nada se ha hecho de una petición para formar expediente en averiguación de lo ocurrido. Pero como no es hoy este nuestro propósito lo aplazaremos para ocasión más oportuna.

El argumento pues de la presidencia de atribuir la bancarrota del presupuesto actual y del erario á la obra, quedó destruido completamente en la sesión al replicársele—como en efecto así es—que aquella tenía su presupuesto independiente, y que para atender á los gastos que ocasionara, habían-

se vendido otros bienes del municipio y contratado un préstamo.

Inculpose también á las comisiones en general, y en especial á la de Hacienda que su pasividad entorpecía y hasta á veces anulaba la buena marcha de la administración, y esto también quedó perfectamente demostrado, si bien lamentáronse algunos señores concejales, que la actitud de algunas de aquellas obedecía, á que, en ciertas y determinadas ocasiones, prescindiese de todo informe, aun cuando por implicar gastos que entendían no se podían realizar, se pidiera por ellos aquel trámite.

Por eso decimos antes, que la responsabilidad hasta hoy es general, y más aun, que en todo se ha faltado abiertamente á la ley, dejando de publicar semanalmente cual ésta dispone, la nota al por menor de gastos causados en la obra, y al principio de cada trimestre, el estado de recaudación é inversión de fondos municipales durante el anterior.

¿Por qué pues no se ha hecho esto? Quizás de haberse cumplido los preceptos de la ley, los concejales, ó el pueblo si aquellos no se daban

por enterados de la precipitada marcha á la bancarrota, hubiera adoptado alguna medida para contenerla; quizás con llamar la atención de nuestros administradores, estos hubieran rectificado la marcha y evitado la vergonzosa venida de comisionados de apremio; suspensión del pago de sueldo á los empleados; se hubieran tal vez amortizado alguno de tantos y tantos créditos que contra el municipio existen ó por lo menos, no se hubieran aumentado; se hubieran evitado ciertos gastos, calificados de inútiles para la corporación municipal; en una palabra, se hubiera evitado, á no dudarlo, el des crédito de su erario.

Y cuando á estas alturas hemos llegado, es natural ocurra lo de aquel proverbio "donde no hay harina.....," y para evitar los disgustos, para que no se repita el que un concejal pida á la presidencia se retire en vista de sus desaciertos, es lo más cómodo, lo más salvador, el que no se reuna número de concejales; así no hay sesión, ni acuerdos, ni disgustos, que es lo que se pretende evitar, pues lo demás debe preocuparle muy poco á algunos señores.

¡¡¡Dignísimo papel el de algunos representantes del pueblo, alagadora y próspera situación la del erario municipal!!!

## MURCIÉLAGOS MODERNISTAS

II

(EL DURO)

No se contentó el murciélago con robar la carta á aquella primera novia mía; le robó además un duro. Hasta yo me rio al pronto siempre que recuerdo la murciélaguesca hazaña, porque ¡a cualquiera se le ocurre robar, con una carta vaciamiento de un pecho encendido, un duro! ¡Qué murciélago tan bromista! No eran tan divertidos, tan capaces y amigos de hacer reír, los del tiempo de Fray Diego. Me haceis de reír, don murciélago, me haceis de reír, pero también me haceis de apenarme. Radica la alegría en el interior de la pena y ésta en el de aquella, y penetrando en el interior del gozo

causado por el robar el murciélago la aflicción se impone. Ganaba mi novia muy poco, era pobre su madre, la tenía que ayudar, y era cada duro de aquellos cinco ahorros sagrados de una larga era de trabajo y privaciones. Los duros de los pobres son los más duros, los que más duramente se ganan, y son los que más valen. Es cada duro de un pobre trabajador un tesoro. ¿Qué vale lo que no se gana? Estriba el valor de lo que se tiene en el sudor que ha costado adquirirlo. Nadie hay más rico que quien gana el pan con el sudor de su frente. Dijo Dios que lo ganaríamos así, porque quiere nuestra riqueza. Está de non el precepto divino. Cada día lo estará menos. Ahora son los más ricos los que ganan el pan con el sudor del prójimo. Eres, trabajo, redentor de la vida, y se tiene por noblificante á la holganza. El murciélago robó á mi novia un duro, una riqueza. Cada vez que contemplase sus cinco duritos debía creerse millonaria. ¡Oh durito precioso, condensación de virtudes!

Las muchachas del pueblo, como todas las gentes del pueblo, hablan muy bien, porque tienen el corazón muy grande. Es el pueblo quien mejor habla (aunque no quieran los bachilleres hueros y remilgados,) es quien mejor habla porque es quien mejor siente. También la gente del pueblo tiene su corazoncito. Había que oír á mi muchacha comparar el valor de la carta con el del duro. ¿No vale más de un duro el corazón de una mujer que lo tiene inmenso y que quiere de veras? Creía que con la carta le habían robado el corazón. Se le había agrandado al dármele en ella. No se lo encontraba de puro grande. Pero era el de la carta robo infinitamente más sensible. Las mejores cosas que he oído se las he oído á muchachas del pueblo, cosas nuevas, geniales. Pienso escribir muchísimo sobre el corazón de las muchachas del pueblo.

Una buena página ha de haber para aquella mujer tan cándida, tan resplandeciente de alma como de cuerpo, que me estrenó el cariño á novia, que me dió alegrías dichosísimas y que cuando lo del murciélago (con faldas) me pintó de corazón maestro cómo para un corazón enamorado no puede haber duros de robo sensible ante la infinidad del sentimiento por el robo de cosas más caras.

MODESTO PÉREZ.

## Nuestros festejos

El anterior título acaso haga

concebir esperanzas á nuestros lectores y hasta algunos creerán encontrar á continuación, el detalle de un programa oficial para las próximas ferias, resultado de los estudios y trabajos de la comisión de festejos, de nuestro ilustre ayuntamiento, ó bien, el que en vista de la apatía del municipio hayan confeccionado los comerciantes é industriales interesados más directamente en que las ferias se animen; pero nó, señores lectores de LA IBERIA, nada de eso; lo que ustedes encontrarán es el programa que espontáneamente se hace y al ser así, no tiene que agradecerse á nadie que sea ni autoridad ni comerciante, ni diputado, ni cacique, sino á la necesidad de ganar de comer, que se impone.

Hemos procurado coleccionar cuantos datos ha sido posible y con gusto damos á nuestros favorecedores el resumen que aunque no tiene la sanción del sello de las tres columnas, ni el de la firma del presidente del Circulo Mercantil, ni de comisión alguna, es el que tiene más probabilidades de aproximarse á la verdad, y si no el tiempo será el mejor comprobante.

### Feria de Mayo en Ciudad Rodrigo durante los días que dice el almanaque Zaragozano

Siendo general el deseo de procurar atractivos para los forasteros que concurran á tan renombrada feria, y siguiendo el derrotero trazado en años anteriores, después de grandes sacrificios, hase podido organizar las fiestas y facilitar las comodidades siguientes, á fin de hacerles grata y duradera su estancia en esta histórica ciudad.

Para los ganados habrá: pastos en abundancia, soberbios abrevaderos bien limpios y surtidos, corraladas y establos cómodos y seguros, premios á los mejores ejemplares de cada especie, y facilidades grandísimas para el transporte en virtud de inteligencia habida con la compañía del ferrocarril.

Para los ganaderos y hombres de negocios habrá: varias oficinas que faciliten el movimiento de fondos, cambios y cuantas operaciones sean necesarias, á fin de evitar no encuentren quien le simplifique un billete de cinco duros y otras importantes operaciones.

Entre las fiestas figuran dianas, cucañas, conciertos musicales, bailes en todos los centros de recreo, fuegos artificiales, circos ecuestres, limosnas á los pobres, premios á los niños en las escuelas, cinematógrafos, gramóphone, etc., etc.,

grandes juegos de agua en las fuentes públicas, si no hay que regar, y toros.

La falta de tiempo y el deseo de vencer algunas dificultades que se presentan, hacen no hayan sido aun impresos los anuncios de mano, dando los nombres de los espaldas.

Los carteles de pared, están aun verdes...

En el supuesto de que causas de fuerza mayor no permitiesen llevar á la práctica todo lo dicho, podemos con seguridad casi completa anticipar nosotros, que en la Plaza Mayor se instalará un TIO VIVO que hará las delicias de los bebés, forasteros y vecinos de la Plaza, y ésto crean ustedes que es casi seguro.

Así mismo suponemos que habrá ganado en el ferial, y que sus dueños se cuidarán de facilitarles alimentos.

Es también seguro, habrá una caseta para extender guías, y varias para la venta de vinos.

Habrá turroneas en la calle de Madrid, cencerreros en la Plaza Mayor, hojalateros en todas partes y alguna que otra rifita.. de las legales...

NOTA.—Las empresas de ambos teatros siguen... regular y nosotros deseando que ustedes se conserven buenos.

CICLAREANO.

## Una enfermedad nueva

### La parálisis de la nuca.

Por si eran pocas las enfermedades que padece la humanidad, una nueva, de las más terribles, ha hecho recientemente su aparición en Europa.

Sus efectos espantan el ánimo; se trasmite y mata con la rapidez del cólera, después de torturar cruelmente al enfermo con violentas convulsiones dolores horribles.

Se trata de un microbio que tiene la propiedad de reproducirse con rapidez asombrosa y que no ataca más que al organismo humano.

De un hombre robusto y sano hace un cadáver en tres ó cuatro horas: á veces necesita un día, dos, en ocasiones ocho ó diez.

En este último caso, cuando el enfermo comienza á hacerse ilusiones respecto á su curación, sobreviene repentinamente la muerte.

Violentos calofríos que recorren todo el cuerpo, rápido aumento de la temperatura y del pulso hasta llegar en muchos casos á 180 pulsaciones por minutos anuncian la enfermedad.

El paciente como dominado de vértigo, titubea, lucha horriblemente, se arroja de un lado á otro y se queja de insoportables dolores de cabeza, dando con frecuencia gritos tan espantosos que no es posible oír con sangre fría.

Solo los gritos "acefálicos," que destrozan, atormentan el corazón de las personas que rodean al enfermo.

Inmediatamente desaparece la flexibilidad de los músculos. Las quijadas son la parte del cuerpo que primeramente es atacada de parálisis quedando la boca fuertemente cerrada; después gana la parálisis los músculos de la nuca que se endurecen antes de quedar inmóviles; á continuación la espalda y los muslos. El cuerpo queda entonces tan tieso, que parece hecho todo de una pieza. Se retuercen después los brazos, se doblan las piernas, la vista queda velada y viene rápidamente la muerte.

No todos los atacados, sin embargo, mueren de esta espantosa enfermedad. La convalecencia es larga, ocho ó diez semanas después los enfermos sienten todavía dolores de cabeza y una gran debilidad en la vista y en los oídos. Muchos quedan ciegos por no poder abrir los ojos: otros sordos y algunos idiotas. También es frecuente que adquieran epilepsia.

Las curaciones completas no son á pesar de todo, muy raras; los cuidados, el aislamiento y el silencio dan excelentes resultados.

Se ha descubierto un tratamiento que se considera eficaz; consiste en baños calientes y en punciones con una jeringuilla muy fina, para desembarazar al paciente de los humores que por su presión, pueden ejercer una acción fatal sobre el cerebro y la médula.

Los estudios hechos hasta ahora están encaminados principalmente á evitar la propagación de una plaga que, como el cólera y la peste, constituyen un terrible enemigo de la humanidad.

Las experiencias realizadas por los doctores Welchocibaum, de Viena, y Jacger, de Strarburgo, han demostrado de modo indudable que la enfermedad es producida por un microbio, y así lo han comprobado también las observaciones realizadas por el director del Instituto bacteriológico de Beuthen M. Lingesheim en más de ochocientos enfermos.

El microbio no es transportado por el aire como los de otras enfermedades contagiosas, sino transmitido de una persona á otra.

Se ha observado, sin embargo,

que muy raramente ataca á más de una persona en cada familia, y que los enfermos mismos no han contraído tampoco la enfermedad. Parece probado, además, que el microbio se estaciona en las mucosidades de la garganta y nariz, sin que produzca la enfermedad en tanto no es ingerido al interior. Así, como medidas preventivas, se ha recomendado el lavado frecuente con desinfectantes de aquellas mucosidades y la limpieza constante de las habitaciones y de los vestidos.

(Del *Noticiero Salmantino*).

## NOTICIAS

Acompañado de su familia, ha salido para su nuevo destino, nuestro respetable amigo el comandante de Ingenieros que fué de esta plaza, don Pascual Fernández Aceytuno.

El día 15 celebraron los labradores de esta ciudad, con una corrida de novillos, la fiesta de su patrono. Durante la lidia hubo algunos incidentes cómicos, entre ellos la caída del inspector de policía, resultando herido, aunque no de gravedad, un vecino del arrabal de San Francisco, conocido por *el andaluz*.

El 18 de los corrientes, á las cinco y media de la mañana, la campana del reloj municipal dió la señal de fuego, poniendo en movimiento á los pocos vecinos que pudieron oírlo.

El fuego tuvo lugar en un cobertizo de leñas en la huerta del «Almendo» (paseo de la Estación) de la que es arrendatario Antonio Zamarriño, sin que afortunadamente los daños ocasionados fueran de consideración.

Han salido para Barcelona la señora y niños de nuestro buen amigo don Leopoldo Sánchez Rodríguez, oficial de Aduanas.

Se encuentran enfermos, aunque por fortuna no de gravedad, don Abelardo Cabrera, don Isidoro López Toribio y don Jerónimo Moretón, de esta ciudad, y don Tomás Valls Moreno, médico titular de Fuenteguinaldo.

En la mañana del 19, apareció muerta en su domicilio, calle de los Barreros, del arrabal del Puente de esta ciudad, Emilia Castaño.

El juzgado instruye diligencias.

Con gran animación se celebró ayer una corrida de novillos en el inmediato pueblo de Encina (La), sin que ocurriera incidente alguno desagradable.

Hemos recibido un atento B. L. M. del distinguido comandante don Mariano Solís y Gómez de la Cortina, en que nos participa haberse hecho car-

go de la Jefatura de Ingenieros de la provincia.

Agradecemos muy de veras la atención que nos ha dispensado, y con nuestra más sincera bienvenida, le ofrecemos la modesta cooperación de LA IBERIA, para cuanto pueda contribuir al desarrollo de los intereses que de su cargo dependan.

Recomendamos á nuestros abonados la lectura del anuncio inserto en la última plana, «Regalo al público de 730 pesetas» que hace la casa Hijos de Leandro Pérez.

El surtido de abanicos es asombroso y sus precios oscilan desde 0'05 pesetas hasta 35.

Sin temor á ser desmentidos, aseguramos es de lo mejor que se ha visto.

Con el haber anual de 412'50 pesetas y emolumentos legales, han sido nombrados para desempeñar las escuelas de niños de Sanfelices de los Gallagos y Sahugo respectivamente, don Antonio Andrés Pérez y don Florencio Jiménez Martín.

En el pueblo de Fuenterrabía de Salvatierra, partido judicial de Sequeros, una mujer llamada Trinidad Ingelmo, ha dado á luz tres niñas que gozan hasta el presente de buena salud.

El domingo anterior no celebró sesión la corporación municipal, por falta de número de concejales.

Han terminado las oposiciones á la Doctoral de esta catedral, habiéndose verificado hoy la votación.

Cinco han sido los opositores que han tomado parte: don José Rodríguez, de Zamora; don Isidro M. Gavilán, de Cabrillas; don José Ramos, de Salamanca; don Juan Román, de Madrid, y don Eusebio Obregón, de Villamiel.

Todos han sido aprobados, y resultó elegido don Isidro M. Gavilán, de Cabrillas (Ciudad Rodrigo).

Felicitamos de todas veras al señor Gavilán.

El día 25 contraerán matrimonio en esta ciudad, los jóvenes Angel Rodríguez y Juana Martín.

En el pueblo de Robleda, hubo un incendio el día 16 de mayo, en la casa de Sebastián González Lozano.

Los esfuerzos de la guardia civil y vecindario, consiguieron dominar el fuego, salvando cuatro reses vacunas y pereciendo abrasados dos cerdos, que con un carro y bastante cantidad de paja y leña, constituyen las pérdidas sufridas.

Hace bastante tiempo se encuentra enfermo el hijo de la señora viuda de Posse, doña Obdulia Rivas

Por el médico forense don Francisco León Hernández, se está procediendo á la extracción de secuestros en los huesos del brazo y antebrazo del enfermo, el que se encuentra en estado relativamente satisfactorio.

Los días 25 y 26 del actual, se verá ante el jurado, en la sección primera de la Audiencia provincial de Salamanca, el sumario seguido por el juzgado de instrucción de esta ciudad contra Enrique Mateos, vecino de Peñaparda, por asesinato del secretario de aquel pueblo don Bernardino Pedraza del Corral.

Nuestros lectores recordarán las circunstancias que concurrieron en la realización del crimen, que produjo general indignación en esta comarca donde tantas simpatías gozaba el infelice.

De esperar es que esta vez no consienta la justicia humana quede impune, tan grave delito que privó de la vida á un honrado ciudadano, de padre á sus tiernos hijos y de marido á su amante esposa.

Mañana domingo se celebrará una junta en el Casino Mirobrigense, con el fin de constituir la sociedad, nombramiento de junta directiva y comisión para la confección del reglamento porque aquella ha de regirse.

El lunes próximo hace un año que falleció en esta ciudad, el que fué en vida buen amigo nuestro, antiguo y probo oficial de la Secretaría de este Ayuntamiento D. Angel Dorado Briega, padre político de nuestro querido director.

A éste, así como á toda la familia del señor Dorado, reiteramos con este motivo el testimonio de nuestro sentimiento.

Se ha incorporado á la comandancia de Ingenieros de esta plaza, el capitán don Wenceslao Carreño.

Se nos denuncia que en la carretera de la «Fuente de las Tripas» se ha echado fuego á dos árboles de los allí existentes, cayendo al suelo buena parte de sus ramas.

¿No podría averiguarse por quién y con qué objeto se ha hecho esto y premiar la *ocurrencia* si fuese necesario, para satisfacción del encargado municipal de este servicio?

El martes llegó á su posesión de «El Collado» el senador vitalicio don Luis Sánchez-Arjona.

Se nos dice que están adelantados pero *muy adelantados* los trabajos para la celebración en esta ciudad del centenario del Quijote.

Los vecinos de los partidos de Ciudad Rodrigo, Ledesma y Vitigudino,

que necesiten reclamar fes de soltería, licencias, etc., etc., en lo sucesivo se dirigirán al Batallón de segunda reserva número 99, que se encuentra domiciliado en esta ciudad.

Han sido retirados de la circulación por el Banco de Portugal, los billetes de 500 reis, y únicamente en dicho Banco ó sus agencias, serán cambiados hasta el 31 del presente mes.

## Mercados

### Ciudad Rodrigo

Trigo de 56 á 58 reales. Centeno de 50 á 52 id. Cebada de 42 á 44 id. Algarrobas de 54 á 56 id.

### Cantalapiedra.

Trigo, de 54 á 56 reales fanega. Cebada, 38 á 39 id. Algarrobas, de 50 á 51 id. id. Harina de 1.ª á 20 reales arroba. Id. de 2.ª á 18 y medio. Id. de 3.ª á 18.

### Salamanca.

Trigo de 54 á 55 reales. Centeno á 44 id. Cebada de 35 á 36 id. Algarrobas de 51 á 52 id.

## CULTOS

Día 21 de Mayo.—Dominica 4ª después de Pascua.—Santos Torcuato, Cecilio, Secundino y compañeros mártires.

La Misa y oficio divino, son de los Santos mártires con rito doble y color encarnado.

Santa Iglesia Catedral.—A las ocho y media misa conventual y á las once otra rezada.

Capilla de Cerralbo.—A las ocho y media misa parroquial, y á las diez otra rezada.

Por la tarde á las siete y media, continúa el ejercicio del mes de María.

Capilla de San Agustín.—Continúa el ejercicio de las flores de María.

Parroquias.—Misa conventual á las ocho y media.

## Se arrienda

una tienda en la calle de Madrid. Darán detalles en la redacción de este semanario.

**Se venden** una bonita casa en el pueblo de Boada, y otra con magníficos locales propios para fábrica, en el de Fuente de San Esteban. En la redacción de este periódico informarán.

## LUIS PERAQUI

CIRUJANO DENTISTA

Construye toda clase de dentaduras. Las más sólidas y con masticación perfecta. Empastes, orificaciones y curación de todas las enfermedades de la boca.

Extracciones sin ningún dolor, por los mejores anestésicos.

Su gabinete, calle del Arco (próximo al Café Nuevo).—Ciudad Rodrigo.

Hay dientes fin de siglo á 5 pesetas, hasta último de Mayo.

Imp. de la Vda. é hijos de Cuadrado.

# FARMACIA PENINSULAR

PORTUGAL

Playa de FIGUEIRA DA FOZ—83, RUA DE BERNARDO LOPES, 85 (Frente á la entrada del CASINO PENINSULAR)

Farmacia especialmente dedicada á la colonia balnearia española.—Gran depósito de preparados farmacéuticos.—Aguas medicinales nacionales y extranjeras.—Drogas importadas de las primeras casas de Francia y Alemania.

52—49

CASA DE Servicio Permanente

CASA DE Servicio Permanente

## “LA CONSTANCIA”

### FUNDICION DE HIERRO Y BRONCE

FÁBRICA DE CAMAS DE HIERRO Y LATÓN

JERGONES DE MUELLES Y TENSION

Elaboración de maderas á vapor; construcción de arados de dos vertederas, propios para este pais, de fácil manejo, solidez, ligereza y economía.

Esta casa que debido á su laboriosidad y trabajo, ha conseguido vencer cuantas dificultades se le han presentado, y queriendo dar vida y movimiento fabril á esta anémica ciudad, no ha omitido sacrificio alguno hasta conseguir montar con todos los adelantos modernos, su nueva industria de aserrar y elaborar maderas á vapor, para lo cual cuenta con maquinaria y personal competente, para hacer cuantos trabajos se le confien con los detalles mas insignificantes que exigen los modernos adelantos.

Pedir catalogos ilustrados y cuantos detalles sean necesarios.

## LA CONSTANCIA

Paseo de la Estación—Ciudad Rodrigo.

### Aviso importante

El antiguo y acreditado industrial en el ramo de Droguería DON GREGORIO G. CAMISÓN, acaba de adquirir la exclusiva para la venta en Ciudad Rodrigo del TAFETÁN CALICIDA del Doctor Hitzman, especialista alemán, para la curación y estirpación de los callos y ojos de gallo.

Su autor lo recomienda eficazmente, por sus curas radicales y fácil aplicación.

Desde hoy lo encontrarán de venta en su gran sortida Droguería de la calle del Lino.

También encontrarán en dicho establecimiento un gran surtido de perfumería, jabones, pinturas, específicos y demas artículos pertenecientes á su gremio.

No olvidarse de pedir mi TAFETÁN en la Droguería de DON GREGORIO G. CAMISÓN

Ciudad Rodrigo

Relojería, Platería y Óptica

Eustaquio Calleja

PLAZA MAYOR, 11

CIUDAD RODRIGO

Profusión en cálices de plata.

### Regalo al público de 730 ptas.

Por combinación especial de «La Compañía Francesa del Gramophone» y la casa «Hijos de Leandro Pérez» únicos representantes en esta ciudad, puede adquirir el público la mejor máquina parlante, que con sus discos vale 730 pesetas, á saber: Un

GRAMOPHONE



número 15 del catalogo	550 pts.
Aumento por la bocina B	60 »
6 Discos impresionados P. á 4 pts.	24 »
6 Id. id. concer á 8 id.	48 »
3 Id. id. id. rejos á 16 id.	48 »

Total valor del regalo pesetas 730

Como el objeto es facilitar el medio por el cual pueda todo aficionado á la buena música adquirir, sin gasto alguno, las mejores máquinas reproductoras, que hasta hoy se conocen, de acuerdo la casa constructora de aparatos, con la de sus únicos representantes en esta plaza, anuncian lo siguiente:

1.º Toda compra hecha á la «Compañía Francesa del Gramophone», por conducto de sus representantes Hijos de Leandro Pérez, cuyo valor sea de 25 pesetas, dá derecho á un número para el sorteo, que tendrá lugar en esta ciudad del regalo de 730 pesetas arriba dicho.

2.º Toda compra hecha, por valor de 25 pesetas, en el comercio de los Hijos de Leandro Pérez, de sus géneros de tejidos, paquetería, pasamanería, adornos, quincalla, etc., etc., dá derecho á un número para el sorteo del mencionado regalo de 730 pesetas.

3.º También dá derecho á un número para el mismo sorteo, la audición de cuatro discos en el Gramophone que los Hijos de Leandro Pérez tienen en su establecimiento, Plaza de Bejar, 1, sujetándose á las condiciones marcadas y expuestas al público en dicho establecimiento.

NOTA Oportunamente se anunciará en LA IBERIA el dia del sorteo y el número agraciado.

Se admiten anuncios y suscripciones

### Fotografía Artística

Viuda de Oliván

Paseo de las Carmelitas, Salamanca.—Puerta de Santiago, Ciudad Rodrigo

Retratos de todas clases, precios y tamaños. Especialidad en retratos para niños.

Nuestra Señora de los Remedios

Instituto Cristiano de artes decorativas

de

Tomás Martínez Lobo

ZAMORA

Se construyen en madera, imágenes de todos los tamaños, dignas de veneración, por su unción religioso-artística.

Altars, retablos, tabernáculos, urnas, andas, púlpitos, etc. etc. todo cuanto al mobiliario religioso se refiere, desde lo más sencillo á lo mas florido en talla de adorno, y en la clase de madera que se cite, plateados, policromados, como el estilo lo requiera.

Se restauran imágenes antiguas, dándole el caracter de la época á que pertenezcan ó al moderno si así se desea.

Para informes, dirigirse al Representante en Ciudad Rodrigo: ANGEL SANCHEZ RODRIGUEZ.